

# Compte rendu de l'inter quartier

26 mars 2025

**Lieu de la rencontre : salle Dan Ar Braz**

**Horaires : 20h-22h30**

**Nombre de personnes présentes : 51**

**Nombre de personnes excusées : 25**

## Déroulement de la rencontre

### 1 - Temps d'informations

#### 1.1 - Schéma directeur de l'éclairage public (Paul Cancel, agent à la direction des mobilités et de l'espace public)

#### Objectifs du SDAL (Schéma directeur d'aménagement lumière) :

- Disposer d'une stratégie globale pour encadrer ses interventions,
- Mieux connaître l'état de son parc lumineux,
- S'appuyer sur un diagnostic précis pour élaborer une planification des investissements à l'échelle du territoire communal et définir les orientations de la ville de Quimper en termes d'éclairage spatial et temporel

**1 enjeu** : adapter l'éclairage aux usages

**4 ateliers** : pour s'immerger dans Quimper la nuit et échanger autour de ses ambiances nocturnes de demain

**8 temps forts au total** : réunions publiques et ateliers thématiques

<i>Réunion publique #1 présentation du SDAL</i>	<i>28 mars 2025.</i>
<i>Réunion égalité des genres</i>	<i>29 avril 2025.</i>
<i>Réunion publique #2 qualité de vie nocturne</i>	<i>30 avril 2025.</i>
<i>Atelier thématique #1 travailler la nuit</i>	<i>16 mai 2025.</i>
<i>Atelier thématique #2 nuits du futur</i>	<i>19 mai 2025.</i>
<i>Atelier thématique #3 se déplacer la nuit</i>	<i>20 mai 2025.</i>
<i>Atelier thématique #4 faire la fête la nuit</i>	<i>23 mai 2025.</i>
<i>Réunion de restitution retours de concertation</i>	<i>septembre 2025.</i>

**Inscription aux ateliers** : [nicolas@observatoiredeLANUIT.fr](mailto:nicolas@observatoiredeLANUIT.fr)

Indiquez vos noms, prénoms et les ateliers auxquels vous avez envie de participer.

## **1.2 - Budget Participatif (Uisant Créquer, élu adjoint à la participation citoyenne)**

Les collectivités ont été largement impactées par la loi de finance promulguée en ce début d'année 2025. Les dotations de l'Etat étant moindres, la Ville de Quimper a dû prioriser ses dépenses pour l'année à venir. C'est pourquoi, il a été décidé de reporter le dispositif "budget participatif" d'une année, soit une mise en place en 2026, après les élections municipales. Le dispositif étant revu par le service démocratie de proximité et ses élus en 2024, il est prêt à être déployé rapidement dès le début du mandat prochain.

L'enveloppe budgétaire de 100 000 € dédiée au 4 conseils de quartier est quant à elle maintenue. Les conditions d'exécution restent les mêmes.

Des échanges ont eu lieu détaillant les modifications souhaitées pour la 3ème édition de ce dispositif : un accompagnement accru des porteurs de projet lors de la phase de dépôt, un temps d'instruction plus long pour les services de la Ville, un travail partenarial avec les structures sociales et socioculturelles etc.

## 2 - Ateliers - projet “signal'éthique”

“Signal'éthique” est un projet lauréat issu de la première édition du budget participatif, déposé par Dominique Freslon (membre du conseil de quartier de Kerfeunteun) et soutenu par le conseil de quartier de Kerfeunteun. Il vise à mettre en avant, via une signalétique adaptée, les cheminements piétons existants sur le territoire pour inciter à la marche plutôt qu'à l'usage de la voiture.

Des cheminements ont déjà été signalés sur les quartiers de Kerfeunteun et Ergué-Armel, néanmoins l'enveloppe budgétaire de ce projet permet de financer d'autres itinéraires.

Parallèlement, en avril 2024, il était demandé aux 4 conseils de quartier sur quels sujets/ projets ils souhaitaient travailler. Parmi les sujets évoqués, le piéton dans les quartiers et la Ville, était un sujet plébiscité par les 4 instances. Ayant la mise en œuvre du projet au budget participatif en parallèle et la porteuse connaissant peu les autres quartiers, il a été tout naturellement pensé que cela pouvait être travaillé en conseil de quartier.

Si le sujet est abordé presque un an après sa proposition, c'est que d'autres ont été proposés prioritairement lors des soirées inter quartier.

Pour préparer au mieux cet atelier, le comité d'aménagement a cadré la démarche afin qu'une harmonie soit trouvée sur le territoire. De plus, étant limité en RH (une personne s'occupe de cette thématique à l'échelle de Quimper) et budgétairement, une limite de 3 itinéraires par quartier, a été demandé par le comité d'aménagement.

Ainsi, l'atelier s'est déroulé par quartier durant l'heure qui a suivi.

### **Conclusion et perspectives prochaines :**

A l'issue, 3 itinéraires ont été proposés par quartier (*à voir en pièces jointes*).

**Les itinéraires verts** sont ceux proposés par le groupe initial. **Les itinéraires bleus** sont les propositions faites et gardées par les autres membres du conseil de quartier.

Ils seront proposés et instruits par l'agent en charge de cette thématique. Des visites de terrain seront proposées dans les mois à venir, pour venir confirmer les tracés, proposer les emplacements de la signalétique et leur contenu, avec l'agent en charge du dossier.

## 3 - Projets menés dans les conseils de quartier

Chaque conseil de quartier a pu présenter les avancées de ces projets aux autres membres.

### **Penhars :**

Les membres se sont retrouvés il y a peu de temps pour aborder les idées qu'ils souhaitaient développer.

- Projet de mise à disposition de pinces à déchet dans le bois d'amour
- Projet d'un événement intergénérationnel
- Mise en place d'un but de football sur un espace végétalisé, rue Robert Schumann. Celui-ci pourrait être créé via un atelier participatif avec le lycée Yves Thépot.

### **Kerfeunteun :**

- Un collectif pour une médiathèque : un cabinet d'étude a été recruté pour accompagner le projet. Des auditions vont être menées prochainement, auprès d'habitants.
- Rénovation énergétique
- Armoire à dons : un collectif d'habitants a interpellé l'adjoint de quartier, suite à l'incendie de l'équipement ayant eu lieu en décembre dernier. Le conseil de quartier a décidé en janvier de financer une nouvelle armoire à dons au vu de l'impact positif que l'équipement avait sur les habitants et l'engouement suite à sa construction. Un financement à hauteur de 2 500 € TTC a été validé par le conseil de quartier de Kerfeunteun (même coût que l'ancien équipement). Le collectif s'est donc réuni en février afin de se mettre d'accord sur la poursuite du projet, les éléments à modifier sur le prochain équipement et les prestataires vers lesquels se tourner pour demander des devis. Une prochaine rencontre a lieu fin avril, pour s'accorder sur le prestataire retenu.
- Jardin de Coat Ty Dreux : après une réunion publique ayant réuni habitants, anciens adhérents de l'association Courgettes et Co et des membres du conseil de quartier, en novembre dernier, le collectif a rencontré à nouveau les services de la Ville afin de poursuivre le projet. Il a été demandé d'écrire un projet afin de structurer la démarche. Une nouvelle réunion publique aura lieu prochainement pour recueillir les envies/ besoins des habitants et écrire le projet à partir de ces données.

### **Centre-ville :**

- Avenir de la place St-François : deux temps ont eu lieu en fin et début d'année, pour s'accorder sur les éléments proposés par le conseil de quartier centre-ville à propos de ce projet. Une élection sans candidat a permis de désigner 3 porte-paroles du conseil de quartier (1 titulaire et 2 suppléants).
- Le comité d'animation souhaite réunir prochainement le conseil de quartier pour se concerter sur la suite des projets de l'instance.

### **Ergué-Armel :**

- Valorisation du patrimoine du quartier, à travers un itinéraire piéton : à ce stade, le projet est encore flou et mérite une concertation collective des membres de l'instance, pour s'accorder sur l'intention posée à ce projet. Une rencontre aura lieu prochainement pour travailler le projet.

Un membre prend la parole pour présenter des recherches liées aux fonctionnements de divers conseils de quartier, en France. Il propose un nouveau fonctionnement à l'ensemble des membres des conseils de quartier.

*La soirée s'est terminée par un pot convivial*

**Prochaines rencontres :**

**Ergue-Armel :**

- Lundi 28 avril, de 20h à 22h, Maison des Associations Waldeck-Rousseau : temps-atelier à propos du projet de valorisation du patrimoine d'Ergué-Armel
- Mardi 27 mai, de 20h à 22h, salle 1, Maison des habitants du Braden
- Jeudi 25 septembre, de 20h à 22h, lieu communiqué ultérieurement

**Kerfeunteun :**

- Mardi 20 mai, à 20h, MJC de Kerfeunteun
- Mardi 23 septembre, à 20h, MJC de Kerfeunteun

**Centre-ville :**

- Jeudi 24 avril (date rajoutée par le CA), de 18h à 20h, salle Odet (RDC du bâtiment de la Providence, 49 rue de la Providence)
- Jeudi 15 mai, de 20h à 22h, salle Odet (RDC du bâtiment de la Providence, 49 rue de la Providence)
- Jeudi 2 octobre (date modifiée), de 20h à 22h, salle Breizh Izel/ Ursulines (à côté de la médiathèque Alain-Gérard)
- Jeudi 11 décembre (date rajoutée par le CA), de 20h à 22h, salle Breizh Izel/ Ursulines (à côté de la médiathèque Alain-Gérard)

**Penhars :**

~~Lundi 28 avril, de 20h à 22h (poursuite projet travaux sur le vitrage dans les zones vieillonneuses)~~

